

狛江市議会議員

### 山本あき子

建設・環境常任委員会所属 http://yamamotoakiko.seikatsusha.me/

## 狛江・生活者ネットワーク 議会レポート

No.2 2015年11月15日発行

連絡先: 狛江市議会 狛江・生活者ネットワーク 

03-3430-1171

が

狛江・生活者ネットワーク事務所 電話 03-3430-1302、FAX03-5761-0678 e-mail:komanet.seikatusva@niftv.com

狛江・生活者ネットワークは二人で会派を組んでいます。 まちの課題など市政へのご意見やご提案をお寄せください。

#### 狛江市議会第3回定例会の報告 8月31日~10月7日

11 の

ては、

携帯電話事業者

が

中止

を求める陳情」につ

ます。

K 局**携帯電話基地** 「CV狛江中和泉

<sup>地</sup>局工事 **74**丁目

市

より、

陳情が取

り L

アドげら したこと

地局設置を中止

ました。「設置場所など行

狛江市議会議員

## 吉野よしこ

総務・文教常任委員会所属 http://yoshino.seikatsusha.me/

> 小 35

意見

書」

で



「安倍政権の暴走を許さないー 戦争立法を廃案に!」狛江駅街宣

を も電 で参ります 0  $\mathcal{O}$ 康 波 思 を受け 影響を心 止

#### 市議会議員 吉野芳子の ワクワク日記

#### 夏にアキレス腱を 切って感じたこと

移動や動作などに不自由がある ことで毎日の生活や活動に制約が 生じ、同時に心の制約、つまり遠慮 や諦め、消極性とセットであること を身に染みて知りました。1980 年 代にボランティア介助者により地域 で24時間暮らす常識破りの重度 先天性脳性まひの女性と出会い、 車イスの押し方もアテトーゼという 特有の不随意運動も知らないまま 「毎週木曜日の泊り」のローテーシ ョンに入っていました。彼女は言語 障害が重く、喋るとため息のように 聞こえます。言いたいことはどのく らい言えたのかな?そして私は彼 女の言ったことの半分もわからなか ったかも。ひとりでは生きられないと いう意味を、介助と支援の現実的 なあり方として考えるきっかけにな

りました。

による配慮がなか 願っています」という声 残 念ではあります 対 策の 歩になること かったの が、  $\emptyset$ 

# 子育で・教育

中学校全4校へのエレベ 質疑を通 新 った支援になっているとの QUアンケートについては ター 築された給食センターと 旧7小(西 を導けませんでした。 設置は大きな成果です 子ども側に立 [野川) 跡 地

することになりました。

や値 どに鑑み、メニュー 努力が必要です。 質の向上など、 民食堂は破格の賃 段の見直 地 地重献 業者 0 改善

Ļ

透明性ある市

(運営を

要望します。

も市

へ の

説明責任を果た

たことを評価します。

今後

 $\mathcal{O}$ 

ことを評価します。 構想案の策定に着手できた 都立公園化に向けた構想 て都立公園化に向けた基本 水道局用地の利活用とし

討論を行いましたが、

10

対 で

11

で不採択となりました。

活者ネットは

賛成

 $\mathcal{O}$ 

立場

書」に対して、

江

· 生

発ゼロ

への転換を求める意

の構想をまとめるよう求 民の声を反映した狛江 多くの

育て、 を支援しているといえます 子育て世代がつながること 場をつくり、 に応援することは市民力を が主体のこの かつ多世代の交流 孤立しがちな 事業を積極的

地域福祉・まちづくり 域で暮らし続けるしく

宅介護が猪方3丁目に実現 みとして**小規模多機能型**居 市民  $\mathcal{O}$ 協働の拠点としての なる発展を期待します。 れました。 臨時財政対策債の発行 案も含め市民活動 制 財政規律を遵守し

為抽 など総合的な判断のもと、 活動支援センターは、 働事業を評価します。 小田急高架下分室が選 公共施設の有効利用、 の募集や行政提案型市 づくりの基本です。 出による公募市 民参加と市民協働 まちづくりへ 0) 利 民 さら 定定さ 市民 乙委員 市 財 便 民 は  $\mathcal{O}$ 民 政 性

## みは成果を上げたとは 増員できた 充実を た取

市内民家園に移植された長崎の 被爆椋の木2世

## 2 0 1 4 年 ·度狛江 決算

議

択されました。 内原発の稼働停止 人学級の実施を求 中学校の は賛成多数で採 全 一ての 一と原 れ しました。 25 開

8 月 か31 日

か

# 議会報告

ら10月7日まで開 第3回定例会は

かれ、 28

29

日の

3

組

待機児童解消に向け

監査委員

言えませんが、

求めます

家庭福祉

員

支援の

ざし子育て中の市

民と市

 $\mathcal{O}$ 

常設のプレ

うパ

ーク

協働で計

31 日間試行開

設

実に進めています。

ワークは 会計・特別会計決算を認定 除く議員全員で審議しま 決算特別委員会は 狛 2014年度狛江市一般 江・生活者ネット 月 議長、

9 月

### 子どもとネット・ケータイ

『青少年健全育成講座 ネット・ケ ータイのトラブル最新事情と子供 を守るためのファミリールール』 (狛江市児童青少年部主催) に参加 しました。

現在、子どもたちが巻き込まれる ネットトラブルの状況はますます 複雑化・深刻化しています。日本に おけるインターネット利用者は約 1億40万人、世界では約30億人 が日常的にネットを利用していま す。

大人の目の届かないところでネ ットに繋げば、膨大な情報と人の海 にひとりで投げ出される事になり ます。ひとたび発信された自分につ いての情報や写真は、デジタルタト ゥーとも呼ばれ、元の情報を削除し たとしても、拡散された大量のデ 夕を完全に消すことは出来ません。

このような状況は、大人が便利さ を追求するあまり、子どもたちを危 険な目にあわせているとも言えま す。トラブルや犯罪に巻き込まれる 前に、今こそ家族全員で取り組む 「家庭でのルールづくり」が必要で す。また、この講演を学校で開催し、 先生と保護者そして子ども本人の 共通理解を深める事が大切だと思 いました。 (山本あき子)

東京都ファミリ e<sub>■</sub>ルールHP www.e-rule.jp



CAP(子どもへの暴力防止プログラム)に

#### 「生活の中の気になる電磁波」

11 月10日、山本あき子が一般質問 で取り上げた「電磁波」について学習 会を主催しました。家電や情報通信 機器から発生する電磁波の健康へ の影響について NPO 法人「市民科 学研究室」代表の上田昌文さんを講 師に市民の皆さんと考えました。

み続ける事のできる制度設 でも安心して、自分らしく住 情を把握して、地域でいつま 払拭するには至りませんで した。保険者として市の ンティアと想定している点 が必要です。 市民の不安と疑問

地域包括システムの

山本あき子の 般質問

構築へ向けて

1

子どもたちを

を目標年度として始まって

(計画が今年度から3年後 へ向けて、第6期介護保 新たな総合事業のスタ

の

認定を受けて日常生活の ます。現在、要支援1・2

訓を、今後の本格的な流行へ きた、ノロウィルス感染拡大 いと要望しました。 による学校閉鎖から得た教 対策として活かして欲し 今年の6月に小学校で起 感染症から守るために

要

(望しました。

聞くと共に窓口の

)設置

 $\mathcal{O}$ 

更は有るのか等の不安の声

なるのか、負担する金額に変

考えを聞きました。「変更後

が聞かれる中、

市としての

か、

、通所と訪問のケアはどう

のサービスが受けられるの って、2017年以降も同様 支援を受けている方々にと

要です。関係各部署との情報 る使い捨てエプロンや手袋、 はなく、保健所が推奨してい パータオル、消毒液だけで 発信について要望しました。 シューズカバーの用意も必 学校での対処は適切との 有と感染状況のHPでの 弁ですが、マスクとペー

との答弁でしたが2017

なくなる訳ではありません\_ だけでサービスを受けられ もサービス提供者が変わる

象者が何人いるかの試算を 年に新たな認定者を含め、対

していない点、担い手をボラ



狛江の史跡を学ぶ山本あき子

電 そのリスクについて議論さ 苦しむ人への健康影響を懸 中 れる事も少ない状況です。 ベ日本の基準は非常に甘く、 とも言われる中、 念する声も増えています。 -の女性、電磁波過敏症で 暮らしの中の電磁波増 電磁波対策につい 磁波についての市の認識 電磁波は環境問題である 伴い、特に子どもや妊娠 他国に比



吉野よしこの 一般質問

## Sの声に応える支援を 狛江市の貧困対策~ S 0

と具体的な支援の展開を求 めました。 さらに学校での貧困 子どもの貧困の実態把握  $\mathcal{O}$ 

気

セーフティネットとして機 の対応について質し、制度が と適正な運用の考え方、保 必要と提案しました。 る学習や食の支援、 づきを支援につなげるため 護世帯の高校生のアルバイ 収入、奨学金、塾代への市 次に生活保護の受給状況 連携や市民との協働によ 居場所が

題に対応していくそうです。 する社会資源の開発等の課 ワークづくりと地域に不足 能するよう求めました。 外の関係機関とのネット 事業によって見えてきた 生活困窮者自立支援モデ

の人権教育の両輪で子ども 男女共同参画施策、 が必要なことを指摘しまし 領については慎重かつ配慮 への周知啓発を求めました。 た。デートDVに関しては バー通知カードの送付や受

用を要望しました。

DV被害者へのマイナン

らし働くために~DV被害 者と子どもの安全確保を ◆誰もが安心して平等に暮

環のまちをつくる~野川

\*水辺に親しむ環境と水循

延伸が市の重点課題です。 子育て支援、健康寿命 ワークライフバランスを

管理体制を要望しました。 者の の取組の工夫を求めました。 ことですが、逗子市や昭島 の全庁的な対策と市の危機 害を教訓に、安全確保のため 市でのDV・ストーカー被 を中心に対応しているとの 休の取得、時間外勤務の縮減 加の一途です。DV被害 DVに関する相談件数は 進するため男性職員の育 相談体制は婦人相談員

すが、 2014 るために**「水辺の楽校」の活** 知恵を子ども達が身に付け 活動の推進として、また、 水難事故に対する実践的

認識、雨水の有効利用の評 の推進としての土系舗装の を得ました。水辺に親しむ した工事を進めるとの答弁 設の効果と検証を求めまし 群数が大変多いのが現状で 価と今後について質問しま 透水性舗装檮雨水浸透施設 下水の割合の現状と評し の結果と改善、 川の水質モニタリング調査 の進捗として、多摩川・野 計画では生物多様性に配慮 た。今後、野川の改修整備 た野川下流部雨水貯留池施 した。野川の水質は大腸菌 狛江市環境保全実施計 年4月より稼動 飲み水の 価、